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Tradizioni e novità, luci e spet-
tacoli. Nel giorno in cui in piazza
del Popolo verrà acceso l’albero
di Natale, un’altra piazza, San
Francesco, si prepara ad inaugu-
rare il tradizionale Villaggio di
Natale di Advs Fidas Ravenna
(Associazione Donatori Volonta-
ri Sangue). L’appuntamento è
per le 15, quando il villaggio en-
trerà in funzione e accompagne-
rà ravennati e turisti per tutte le
festività natalizie. Gli eventi par-
tiranno subito dopo l’inaugura-
zione, quando ci sarà il concer-
to della Banda Cittadina di Ra-
venna per festeggiare in alle-
gria l’Immacolata e l’inizio delle
festività.

La grande novità è rappresen-
tata dalla spettacolare calata
dei supereroi acrobatici dal
campanile della Basilica, a cura
dell’Associazione DonatoriNati
– Polizia di Stato, con l’esposi-
zione di mezzi e personale della
Polizia per scattare selfie. Lo
spettacolo acrobatico è in pro-
gramma sabato prossimo, il 14,
alle ore 15. Nel ricco program-
ma, però, non manca il tradizio-
nale appuntamento con le spet-
tacolari fontane pirodanzanti,
che illumineranno piazza San
Francesco sabato 21 dicembre
alle 18.30.
Inoltre, lunedì 6 gennaio alle 15,
per la prima volta i Vigili del Fuo-
co di Ravenna saranno con la Be-
fana in Piazza San Francesco. A
seguire, l’estrazione della Lotte-
ria della Befana di beneficenza,
che quest’anno mette in palio
premi fino al 23° estratto. Il pri-
mo premio è una Nuova Opel
Corsa. I biglietti della lotteria
(costo 2,50 euro) si possono ac-
quistare tutti i giorni al Villag-
gio, o nella sede dell’Associazio-
ne all’ospedale di Ravenna (via-
le Randi).
Il Villaggio dei Donatori di San-
gue dell’Ospedale di Ravenna

sarà aperto tutti i giorni a partire
dalle 15, fino al 6 gennaio. Alle
baite di legno i volontari dell’As-
sociazione offriranno thè caldo,
vin brulé, dolci, cioccolata cal-
da, popcorn, zucchero filato,
palloncini e gadget per tutti.
Al Villaggio di Natale i volontari
sono anche a disposizione per
chiunque volesse chiedere mag-
giori informazioni su come ini-
ziare a donare e fare così un re-
galo ancora più grande a chi ne
ha bisogno. Tutto il ricavato del
Villaggio verrà utilizzato per la
mission principale di Advs Ra-
venna: diffondere l’importanza
della donazione di sangue e pla-
sma.
Per tutte le informazioni è possi-
bile visitare la pagina Facebook
Advs Ravenna oppure il sito
www.advsravenna.it.
Nella foto di Corelli, i volontari
si preparano all’apertura.

Apre il villaggio di Natale
Spettacoli, cibo e lotteria
Alle 15 l’inaugurazione in piazza San Francesco dove per tutte le festività
ci saranno i volontari di Advs. In programma show acrobatici e pirodanzanti

8° ANNIVERSARIO

Carlo Pezzi
A ricordo di un meraviglioso fratello.

Ravenna, 7 dicembre 2024.
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NOTIZIE DAL TERRITORIO
Ravenna

L’imprenditore ravennate An-
gelo Bagnari (al centro nella fo-
to) è stato confermato all’unani-
mità alla presidenza del Gruppo
Giovani Imprenditori di Confin-
dustria Romagna, per il biennio
2024-2026. Bagnari, 38 anni, è
titolare ed export manager
dell’azienda Ravaioli Legnami di
Villanova di Bagnacavallo.
Bagnari sarà affiancato dai vi-
cepresidenti Mattia Angelini
(Angelini) Paolo Colleluori (Nts

Informatica) Federico Giannini
(GH), Luca Pioppo (Grafiche
MDM) e Yannick Tazzari (Servi-
ce).
L’assemblea del Gruppo ha
inoltre nominato consiglieri Fi-
lippo Bacciocchi (The Space),
Luca Giannotti (Family Office
Italia), Nicolas Martuncelli (Cec-
carelli e Silvestri), Alessandro
Mazzotti (O.R.M. - Omnia Resina
Mazzotti), Mattia Muratori (Mura-
tori Mattia) e Rubina Sofia Savi-
ni (Service).

Confindustria Romagna

Giovani imprenditori,
Bagnari confermato presidente

CANTINA SOCIALE VILLE UNITE 
SOCIETA’ COOPERATIVA AGRICOLA IN LIQUIDAZIONE
P.IVA e C.F. 00085620391 – VIA CLASSICANA N.313 – RAVENNA   EMAIL: segreteria@enricomontanari.com

Oggetto: Convocazione assemblea Ordinaria
Si comunica che è indetta l’Assemblea Ordinaria dei soci, in prima con-
vocazione domenica 22 dicembre alle ore 06,00 e in SECONDA CONVO-
CAZIONE LUNEDI’ 23 DICEMBRE 2024 alle ore 10.30, presso la sala Zac-
cagnini della Confcooperative Ravenna, in via Di Roma n. 108 (RA), per
discutere e deliberare sul seguente:

ORDINE DEL GIORNO
1. Comunicazioni del liquidatore;
2. Relazioni del revisore contabile sui bilanci oggetto di approvazione;
3. Approvazione bilanci intermedi;
4. Approvazione del bilancio chiuso al 31/08/2024 e delibere conseguenti;
5. Approvazione del bilancio finale di liquidazione e delibere conseguenti;
6. Varie ed eventuali.
Cordialmente,

Il Liquidatore
Dott. Enrico Montanari
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RAVENNA 
L’imprenditore ravennate Ange-
lo Bagnari è stato confermato 
all’unanimità alla presidenza 
del Gruppo Giovani Imprendi-
tori di Confindustria Romagna, 
per il biennio 2024-2026. Ba-
gnari, 38 anni, è titolare ed ex-
port manager dell’azienda Ra-
vaioli Legnami di Villanova di 
Bagnacavallo (RA) family busi-
ness che produce e distribuisce 
legno per pavimentazioni e ri-
vestimenti da esterni, e dal 
2022 è alla guida degli impren-
ditori e delle imprenditrici un-
der 40 di Romagna. «Questo 
biennio è stato segnato da 
eventi straordinari, a partire 
dalle alluvioni che per tre volte 
hanno colpito la nostra terra. Ci 
siamo impegnati per approfon-
dire insieme gli aspetti della 
trasformazione climatica ed 

Sopra, il gruppo dei Giovani industriali con al centro Angelo Bagnari

Angelo Bagnari confermato alla guida 
del gruppo Giovani di Confindustria

energetica, e capire la situazio-
ne geopolitica e le instabilità 
che stanno impattando sui mer-
cati in cui operano le nostre im-
prese - spiega Bagnari -. Abbia-
mo fatto riunioni itineranti per 
scoprire le eccellenze del nostro 
territorio, come Focchi e Orogel 

e ospitato una tappa di GenerA-
ZIONI, progetto nazionale in 
collaborazione con la Luiss Bu-
siness School dedicato al pas-
saggio generazionale. Portere-
mo inoltre avanti il focus sulle 
startup e sull’autoimprendito-
rialità, grazie anche alla colla-

Sopra, da sinistra, Oscar Guerra e  Giovanni Molari

Alleanza tra Unibo 
e Rosetti su energia 
e decarbonizzazione
Firmato un accordo
di collaborazione
della durata di 5 anni
per progetti di ricerca

RAVENNA
L’Alma Mater di Bologna e la 
Rosetti Marino di Ravenna raf-
forzano la collaborazione in 
materia di transizione energe-
tica e decarbonizzazione. Il 
rettore Giovanni Molari e l’am-
ministratore delegato Oscar 
Guerra hanno infatti siglato un 
accordo di collaborazione per
«favorire attività e progetti 
multidisciplinari nel settore 
dell’energia onshore e offsho-
re», nel campo della ricerca e 
dell’innovazione, del trasferi-
mento tecnologico, della di-
dattica e della formazione con-
tinua. 

«Da anni collaboriamo con 
soddisfazione e con il coinvol-
gimento, oltre che di alcuni di-
partimenti dell’ateneo, anche 
di numerosi studenti per tiro-
cini e tesi» con l’impresa raven-
nate, ricorda il rettore, rimar-
cando che «le collaborazioni 

con grandi imprese sono estre-
mamente importanti per noi in 
quanto ci permettono di rima-
nere allineati sulle esigenze di
ricerca e formazione delle 
aziende». Come sottolinea l’ad 
Guerra, «negli ultimi cinque 
anni sono state sviluppate mol-
te progettualità su temi di in-
novazione critici per Rosetti 
Marino grazie anche alle com-
petenze interdisciplinari del 
mondo accademico a cui ab-
biamo potuto attingere. Conti-
nueremo a lavorare insieme su 
progetti strategici - prosegue- 
e Unibo ci supporterà nel gui-
dare l’evoluzione del nostro 
gruppo». 

L’accordo ha validità quin-
quennale e si concentrerà sul-
lo svolgimento di specifici pro-
getti di ricerca e su collabora-
zioni didattiche, sullo sviluppo 
di attività di formazione rivol-
ta ai dipendenti, su attività di 
orientamento al lavoro e sulla 
promozione di percorsi di tiro-
cinio ed esperienze postlau-
ream per studenti, laureati e 
dottorandi che possano anche 
sfruttare il network internazio-
nale dell’azienda.

IL FUTURO DELL’ECONOMIA

Tra digitale e Ai, 
la Cna Ravenna premia 
le imprese innovative
Riconoscimenti a quattro aziende del territorio
Panebarco: «Fondamentale anticipare il cambiamento»

RAVENNA
Premiate nei giorni scorsi dalla 
Cna di Ravenna le imprese che si 
sono distinte per la capacità di 
avviare percorsi distintivi in am-
bito transizione digitale e soste-
nibilità. L’indagine si è concen-
trata su tre asset: innovazione, 
sostenibilità e ricadute economi-
co-finanziarie. E proprio 
nell’ampio ambito della digita-
lizzazione, per la prima volta 
quest’anno è stato realizzato un 
focus di approfondimento dedi-
cato all’intelligenza artificiale in 
virtù della sua affermazione qua-
le potente acceleratore di pro-
cesso e come una delle leve prin-
cipali che plasmeranno il futuro 
del Paese e delle imprese. I risul-
tati delle analisi sono stati diffusi 
nel corso della serata-evento che 
ha valorizzato i percorsi compiu-
ti dalle aziende partecipanti. «Gli 
incerti scenari che ci troviamo ad 
affrontare, caratterizzati da tra-
sformazioni dirompenti con im-
patti profondi che ci coinvolgo-
no a tutti i livelli, richiedono ap-
procci nuovi, volti a riallineare le 
strategie per la business conti-
nuity. Da questa premessa è chia-
ro come la sfida della competiti-
vità su scenari globali si vinca 
con figure manageriali in grado
di gestire, e se possibile anticipa-
re, il cambiamento. La sinergia 
tra Pmi, sostenibilità, innovazio-
ne e managerialità rappresenta 
la chiave attraverso cui il sistema 
Paese può cavalcare l’onda della
trasformazione in atto per riaf-
fermare la propria distintività» 
ha affermato Marianna Panebar-
co, vicepresidente della Cna Ter-
ritoriale di Ravenna e vicepresi-
dente Cna Nazionale. 

La serata, presieduta dal presi-
dente di Cna Industria Ravenna, 
Omar Montanari, ha visto anche 
la partecipazione di un ospite 
d’eccezione, Giuseppe Morici, 
manager e consulente, autore di 
libri e formatore, oggi vicepresi-
dente del Gruppo Feltrinelli e 
partner di fondi di investimento. 
Il suo intervento ha analizzato le 
principali criticità del fare impre-
sa oggi, evidenziando, allo stes-
so modo, le opportunità insite 
nei momenti di grande trasfor-
mazione e i fattori chiave per un 
management efficace. 

Quattro le imprese premiate. 
Si tratta della Eurotecno (per 
aver puntato sulla riorganizza-
zione aziendale ridefinendo go-
vernance e processi ed incenti-
vando una più ampia partecipa-
zione dei collaboratori alla vita 
aziendale, a tutti i livelli. A que-
ste azioni ha affiancato la diver-
sificazione del business, agendo 

su nuovi mercati e nuovi settori 
introducendo anche tecnologie 
di processo 4.0 e rafforzando il 
sistema di interconnessione dei
processi) della Ocm Clima (per 
aver affrontato un percorso di in-
novazione sia incrementale che
radicale, definendo un nuovo 
paradigma competitivo e inte-
grando la sostenibilità alla pro-
pria strategia aziendale attraver-
so azioni sia di welfare interno 
che verso la comunità. I progetti 
aziendali in ambito Esg sono 
confluiti nel concetto di “Air Ha-
bitat”, condiviso con altri sta-
keholder di innovazione del set-
tore, volto a migliorare gli am-
bienti di lavoro e di vita delle per-
sone), Peer Network (che ha col-
to sfida lanciata dall’intelligenza 

La cerimonia di premiazione

artificiale sperimentandone 
l’applicazione all’interno dei 
propri processi aziendali e del-
le proprie soluzioni verso le im-
prese cliente) e della Tecnogas, 
per aver messo al centro dello 
sviluppo aziendale la valoriz-
zazione del capitale umano, at-
traverso la formazione, non so-
lo tecnica ma anche manage-
riale e trasversale, e piani di 
crescita chiari e condivisi coi 
collaboratori sin dalla fase di 
recruiting. A questo si affianca 
la diversificazione del business 
e l’effettuazione di investimen-
ti che coniugano tecnologia e 
logiche green perseguendo ri-
sultati sia di efficienza organiz-
zativa che di sostenibilità am-
bientale e sociale.

borazione con Nuove Idee Nuo-
ve imprese e al progetto regio-
nale Crei-Amo l’impresa». 

Bagnari sarà affiancato dai vi-
cepresidenti Mattia Angelini 
(Angelini) Paolo Colleluori (Nts 
Informatica) Federico Giannini 
(GH), Luca Pioppo (Grafiche 
MDM) e Yannick Tazzari (Ser-
vice). L’assemblea del Gruppo, 
ospite dell’azienda Dorelan di 
Forlì, ha inoltre nominato con-
siglieri Filippo Bacciocchi (The 
Space), Luca Giannotti (Family 
Office Italia), Nicolas Martun-
celli (Ceccarelli e Silvestri), 
Alessandro Mazzotti (O.R.M. - 
Omnia Resina Mazzotti), Mat-
tia Muratori (Muratori Mattia) 
e Rubina Sofia Savini (Service).  

Bagnari si conferma compo-
nente del Consiglio di presiden-
za dell’associazione guidata da 
Roberto Bozzi, con delega alla 
nuova imprenditorialità.  
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RIMINI 
L’imprenditore ravennate An-
gelo Bagnari è stato conferma-
to all’unanimità alla presiden-
za del Gruppo Giovani impren-
ditori di Confindustria Roma-
gna, per il biennio 2024-2026. 
Bagnari, 38 anni, è titolare ed 
export manager dell’azienda 
Ravaioli Legnami di Villanova 
di Bagnacavallo (RA) family 
business che produce e distri-
buisce legno per pavimentazio-
ni e rivestimenti da esterni, e 
dal 2022 è alla guida degli im-
prenditori e delle imprenditrici 
under 40 di Romagna, un grup-
po coeso ed eterogeneo, che 
rappresenta attività di ogni set-
tore e dimensione. «Questo 
biennio - ha spiegato Bagnari - 

Angelo Bagnari

Bagnari presidente Giovani 
imprenditori Confindustria

è stato segnato da eventi 
straordinari, a partire dalle al-
luvioni che per tre volte hanno 
colpito la nostra terra. Ci siamo 
impegnati per approfondire in-
sieme gli aspetti della trasfor-
mazione climatica ed energeti-
ca, e capire la situazione geo-
politica e le instabilità che stan-
no impattando sui mercati in 
cui operano le nostre imprese».

RIMINI 
FP CGIL si conferma primo sin-
dacato nelle elezioni del com-
parto dell’igiene ambientale a 
Rimini e in Emilia-Romagna; 
elezioni tenutesi nei giorni 3 e 
4 dicembre per eleggere i rap-
presentanti Rsu e Rlssa. In pro-
vincia erano chiamati al voto 
249 dipendenti dell Gruppo 
Hera, oltre a chi lavora in Co-
las (149), Montefeltro Servizi
(27), Formula ambiente (85),
Anthea (19), per un totale di 
529 addetti. Le affluenze: 75% 
in Gruppo Hera, 70% in For-
mula ambiente, 98% in Ant-
hea, 66% in Colas e 94% in 
Montefeltro servizi. FP CGIL 

Comparto igiene ambientale 
Fp Cgil resta primo sindacato

«si conferma di gran lunga il
primo sindacato sia a livello re-
gionale che nei singoli territo-
ri, con un risultato amplissimo 
anche in provincia di Rimini 
con il 100% dei consenti in 
Anthea e Montefeltro Servizi, 
89% in Formula ambiente e il 
57% in Colas».

RIMINI 
Il Consiglio comunale di Rimini, 
con 17 voti favorevoli, 2 contrari 
e 5 astenuti ha approvato le mo-
difiche e l’aggiornamento del
Regolamento comunale per l’in-
sediamento territoriale degli im-
pianti per la telefonia mobile e la 
minimizzazione dell’esposizione 
ai campi elettromagnetici. I ge-
stori sono tenuti a presentare i 
propri progetti entro il 30 set-
tembre di ogni anno, in un qua-
dro normativo volto a garantire 
una gestione chiara delle instal-
lazioni e a ridurre l’esposizione 
della cittadinanza ai campi elet-
tromagnetici. L’aggiornamento 
del regolamento, in particolare, 
si è reso necessario a seguito del-
le modifiche introdotte dal De-
creto Legislativo 48/2024, che 
ha aggiornato il Codice delle Co-

Impianti di telefonia mobile 
e campi elettromagnetici 
passa il nuovo regolamento 

municazioni Elettroniche. Tra le
novità rilevanti figurano il rece-
pimento di nuove norme auto-
rizzative, un rafforzamento del-
le tutele ambientali e paesaggi-
stiche e l’introduzione di stru-
menti per una maggiore parteci-
pazione dei cittadini nelle scelte 
di localizzazione degli impianti.
Inoltre, dal 30 aprile 2024, il li-
mite di esposizione ai campi elet-
tromagnetici è stato elevato da 6 
V/m a 15 V/m, in linea con gli 
standard nazionali ed europei. 

LE SQUADRE DELL’ENEL IN CAMPO A MARINA CENTRO

Ruspa trancia un cavo 
poi rete elettrica in tilt 
black out e vie al buio
La serie di interruzioni è avvenuta negli ultimi giorni 
Morolli: «Ci scusiamo per i disagi, i cantieri vanno avanti»

RIMINI 
ADRIANO CESPI
Una serie di black out hanno
tenuto al buio alcune vie in zo-
na Marina centro Da via Sauro 
a via Pola, fino a via Trento e 
via Cormons. Le prime interru-
zioni di luce si sono verificate 
già una decina di giorni fa.
L’ultima giovedì sera, dalle 19 
alle 21, quando, su richiesta
dal Comune, l’Enel ha inviato 
una squadra di tecnici sul po-
sto, sempre una zona nei pres-
si di via Sauro, che hanno ri-
mosso il guasto e, dopo un
paio d’ore, restituito la luce ai
residenti: qualche decina di
famiglie ed alcuni hotel, co-
munque stagionali e quindi
chiusi. 

Lo stacco dell’energia
Commenta l’assessore ai Lavo-
ri pubblici, Mattia Morolli: «Si 
è trattato di una serie di impre-
visti che hanno creato qualche 
disagio ai cittadini. E per i qua-
li ci scusiamo. Quanto accadu-
to la scorsa settimana è causa 
di un incidente. Durante i la-

vori ai sottoservizi, rete elettri-
ca e gas, che stiamo effettuan-
do in parallelo alla riqualifica-
zione dei marciapiedi di via
Sauro, una ruspa ha, inavver-
titamente, tranciato un cavo
della rete elettrica provocan-
do, così, l’interruzione
dell’energia. Danno risolto in
un paio d’ore». Diverso, inve-
ce, il motivo del black out ve-
rificatosi giovedì sera. «In que-
sto caso è sopraggiunto un 
problema di connessione alla 
rete elettrica. Che i tecnici

Una squadra dell’Enel in azione per riparare un guasto. In basso Morolli

dell’Enel hanno subito indi-
viduato e risolto. 

Intanto, i lavori per la ri-
qualificazione dei marciapie-
di di via Sauro fino all’inter-
sezione con via Pola, «per
una spesa complessiva di 200 
mila euro», iniziati nel mag-
gio scorso, proseguono spe-
diti. E, conclude l’assessore 
Morolli, «come da cronopro-
gramma termineranno entro 
i primi mesi del prossimo an-
no, tra gennaio e febbraio». 

© RIPRODUZIONE RISERVATA

LE COMPLICAZIONI
E GLI INTERVENTI 

Uno dei problemi c’è 
stato durante i lavori  
ai sottoservizi  con  
la riqualificazione  
dei marciapiedi  
di via Sauro


